

Como ya mencionamos, el primer Director que tuvo la Escuela fue el doctor Hernán Ramírez Vela, quién duró en su ejercicio hasta diciembre de 1980, continuando con esta labor el C.P. Carlos Patricio Sáenz Villarreal, de diciembre de 1980 a diciembre de 1986, el licenciado Angel Mario Velázquez González de diciembre de 1986 a diciembre de 1992; a partir de diciembre de 1992 a la fecha el licenciado Jorge Luis Treviño Treviño.

Preparatoria Núm. 18. Hidalgo*

Razones específicas de la fundación de la Escuela

El pueblo de Hidalgo, N. L. ha ido progresando rápidamente en la Educación, gracias al dinamismo de sus ciudadanos, la Cooperativa «Cementos Hidalgo» y la ayuda del Gobierno. En el año de 1940 sólo había una Escuela Primaria y una Secundaria. En la actualidad cuenta con cuatro Jardines de Niños, ocho Escuelas Primarias, una Escuela de Educación Especial, tres Secundarias, un Instituto Técnico Administrativo, una Escuela de Comercio, el CONALEP y la Preparatoria Núm. 18.

Los Padres de Familia viendo como avanzaba la Educación en nuestro Municipio y que sus hijos tenían que ir hasta Monterrey a estudiar el Bachillerato, trabajaron mucho para que en este Municipio se fundara una Escuela Preparatoria.

Para anotar los antecedentes históricos se hizo una recolección de los informes y actas archivadas en la escuela, se solicitaron datos al director fundador y al jefe del Patronato Pro-Escuela Preparatoria, al Personal Docente, Administrativo e Intendencia, los cuales informaron sobre la función que realizaba en la Preparatoria.

Fundadores, fechas locales y primeras actividades

En los años 73-74 el Alcalde de Hidalgo, N. L. C.P. Carlos Moreno Flores, apoyado por un grupo de distinguidos hidalguenses, organizó un Patronato Pro-Escuela Preparatoria para recaudar fondos que se requerían en ese propósito y conseguir la aprobación de las Autoridades Universitarias ya que esa escuela era muy necesaria para los jóvenes en este Municipio y de los pueblos circunvecinos.

Después de una ardua tarea obtuvieron el consentimiento de la Universidad para la fundación de la Preparatoria en Hidalgo, Nuevo León.

Las autoridades de la Universidad les pidieron un edificio, un equipo necesario para impartir cátedra y la inscripción de 100 alumnos aproximadamente, que los gastos de manutención estarían a cargo del Patronato y estarían a prueba por dos años; los socios de «Cementos Hidalgo» muy entusiasmados donaron un día de salario.

En el Acta número nueve de la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Universitario del día 7 de agosto de 1974, ante la presencia del Rector doctor Luis E. Todd, se aprueba la creación de la Preparatoria Núm. 18.

El señor Rector informa «Las preparatorias foráneas en primer lugar deben ajustarse a los planes de estudio de las escuelas vigentes, segundo, hacer cierta modificación en el segundo año de acuerdo a las especialidades y tercero que se considere prudente dentro de la organización de las Preparatorias foráneas, desarrollo y nivel técnico de la educación para permitir que las preparatorias tengan un precedente determinado y que colabore al desarrollo del municipio».

La Preparatoria Núm. 18 de Hidalgo, N. L. se creó el 7 de agosto de 1974 por acuerdo del H. Consejo Universitario, siendo Gobernador el doctor Pedro Zorrilla Martínez, Rector de la Universidad el doctor Luis E. Todd Pérez y Presidente Municipal el C.P. Carlos Moreno Flores.

* Texto presentado por la Dirección.

Se instaló en el edificio Bibiano L. Villarreal «donde antes estuvo la Escuela Secundaria «General Bonifacio Salinas Leal».

La escuela se inició con 105 alumnos y a iniciativa de ellos y con la aprobación del Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, se formó el Patronato Pro-Escuela Preparatoria de Hidalgo, N. L., con el nombre de «Fomento Educativo Hidalgo, A.C.» para cubrir los gastos de la Institución durante dos años, hasta que la Universidad se hiciera cargo de la Preparatoria.

El Patronato se integró en presencia del Notario Público Número 46 de San Nicolás de los Garza, licenciado Rogelio Villarreal.

Consejo Directivo

Presidente:	C.P. Carlos Moreno Flores
Secretario:	Sabino Salazar Pérez
Tesorero:	Cayetano Ibarra Serna
1er. Vocal:	Mario Villarreal Sánchez
2do. Vocal:	Salvador Sánchez Pérez
3er. Vocal:	Fidencio Delgado Mendoza
4to. Vocal:	Ingeniero Víctor M. Hernández Herrera
5to. Vocal:	Ingeniero Roberto Villarreal Gil
6to. Vocal:	J. Angel Garza Villarreal
7to. Vocal:	Profesor Enrique Quiroga Ruiz
8to. Vocal:	Ofelia Villarreal González
9o. Vocal:	Ofelia González Nava

Los Maestros Fundadores de la Preparatoria Núm. 18 fueron: ingeniero Elfidio Escamilla Hernández, licenciado Salvador Salazar Pérez, ingeniero Lorenzo Guerra Villarreal, C.P. Oscar U. Villarreal Garza, profesora Rosa Elia Elizondo Villarreal, profesor Enrique Quiroga Ruiz, profesora Olga Villarreal Gil, licenciado Luis Elizondo, profesor Jesús H. García Rincón, profesor Roberto Cárdenas Cantú, ingeniero Antonio W. Villarreal Elizondo, doctora Alicia M. Villarreal Elizondo, ingeniero Mario Villarreal Lozano, profesor Oziel Solís Ramírez (Q.E.P.D).

En noviembre del mismo año el Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León doctor Luis E. Todd, inauguró la Preparatoria Núm. 18 y presidió la designación del Director licenciado Luis Gerardo Lozano Lozano, el Presidente de la Junta de Gobierno ingeniero Raymundo Rivera, tomó la protesta de rigor.

Por acuerdo de maestros y alumnos fue reelegido el licenciado Luis G. Lozano Lozano y se le tomó la protesta el 14 de noviembre de 1977.

Trayectoria y etapas de la Institución

Licenciado Luis Gerardo Lozano Lozano
Director 1974-1981

Cuando la Preparatoria inició sus trabajos, fungió como Coordinador el doctor Benito Lozano Escamilla y como Secretario el profesor César Martínez Ramos.

Esta escuela comenzó con dos salones de clase, Talleres y Laboratorios aportados por la Cooperativa «Cementos Hidalgo».

El 9 de octubre de 1974 la Junta Directiva nombró Director al licenciado Luis G. Lozano Lozano y fue reelegido el año de 1977, su periodo de Director comprende los años (1974-1981).

Durante su administración se obtuvieron los siguientes logros: Laboratorio de Biología, Física y Química, la Biblioteca con un gran acervo cultural, tres aulas nuevas, sanitarios pa-

ra los alumnos, remodelación y equipamiento del Auditorio, equipo de Audiovisual, el Camión Escolar, etcétera.

Ingeniero Domingo Espinoza Guevara
Director 1981-1987

El 6 de marzo de 1981 fue elegido Director el ingeniero Domingo Espinoza Guevara, estando presente en la toma de protesta el doctor Alfredo Piñeyro López, Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León. El 16 de marzo en elecciones fue reelegido y en el mes de junio el Rector de la UANL le vuelve a tomar la protesta. Su administración es de 1981 a 1987.

Siendo Director el ingeniero Domingo Espinoza Guevara se obtienen: el equipamiento con una Sub-estación Eléctrica de 75 K.V.A., la climatización del Auditorio, construcción de una cisterna para el gasto de agua potable, la adquisición de una Combi 1982 para mejorar los servicios escolares, equipar el autobús con motor nuevo para seguridad del transporte escolar, en agosto de 1983 empieza el Plan de Bachillerato Unico y la participación de todas las Academias de nuestra Escuela en la elaboración de los Nuevos Planes de Estudio.

Doctor Aarón G. Villarreal Elizondo
Director 1987-1993

En mayo de 1986 fue elegido Director el doctor Aarón G. Villarreal Elizondo y el 9 de febrero de 1987 vino el Rector de la UANL ingeniero Gregorio Farías Longoria a darle posesión, imponiéndole la Medalla «La Venera».

Entre los avances que obtuvo la Preparatoria en la Administración del doctor Aarón G. Villarreal están, en el aspecto Académico: la adquisición de dos televisores Sony con sus videocaseteras, la asistencia de la Maestra de Taller de Redacción a clases de Recurso Humanos y Taller de Redacción y Lecturas Literarias, la implementación del Curso de Computación I en el Tercer Semestre, la dotación de libros, la elaboración del Manual de Organización, préstamo de libros a los alumnos de bajos recursos y buenas calificaciones, material académico que donó Rectoría y la Fábrica de «Cementos Hidalgo», la asesoría que dieron los maestros de Matemáticas, Física, Química y Lógica a los alumnos pendientes, la promoción que hizo el plantel en las Escuelas Secundarias, el envío de calificaciones a los Padres de Familia, las clases de computación a las Secretarías y niños de ocho a doce años, la creación de un Departamento de Pedagogía, Conferencias, Entrevistas, la elaboración del diseño del Proyecto «Técnica de Sistema Computacionales». En julio de 1992, la impartición de Cursos de Matemáticas, Español, Biología e Historia a los alumnos de Secundaria que presentaron Examen de Selección. Adquisición del Area de Sistemas avanzados en Computación para el cual el Gobernador Sócrates Rizzo García, donó 50 millones de pesos y otro tanto el Rector licenciado Manuel Silos Martínez, para su mantenimiento. En septiembre de 1992 se terminó la Primera Generación del Diplomado en Informática, comenzando la segunda en el mes de octubre.

Informe Administrativo. Hubo remodelaciones: la Dirección, la Secretaría, una sala de espera, una cafetería, se impermeabilizaron los techos, se instaló el drenaje, se arregló el camión y la Combi, se repararon los mesabancos, se pintó la escuela por dentro y fuera. Se redactó un Manual de Organización. Un anuario al cumplirse 15 años de la creación de la Preparatoria el cual se imprimió para repartirse a los interesados.

De los \$ 7,000.00 que aportaba «Cementos Hidalgo» aumentó a \$ 40,000.00 y después a \$ 80,000.00.

La Directiva de la Sociedad de Alumnos donó seis aparatos de «aire lavado» para los salones de clases. Rectoría proporcionó un carro Volkswagen para servicio de la Preparatoria. La toma de protesta del Rector ingeniero Gregorio Farías Longoria al doctor Aarón G. Villarreal por ser reelegido Director para el periodo 1990 a 1993. El 2 de agosto de 1990 el Secretario de la UANL ingeniero Lorenzo Vela Peña, asistió a la Graduación de la Generación «88-90».